



令和5年度 飯塚市立伊岐須小学校通信  
**いぎすだより**

＜学校目標＞未来を拓く基礎となる「かしこく」「やさしく」「たくましい」児童の育成

令和6年1月16日

第10号

児童数 480名

校長 桂 芳州

### 相手の気持ちを考え、思いやる心を…

新年明けましておめでとうございます。令和6年、2024年が始まりました。今年もどうぞよろしくお願いいたします。今年、石川県の能登半島での地震と津波、羽田空港での旅客機と海上保安庁航空機の衝突事故という大きな災害と事故で一年が始まりました。3学期の始業式でも、ぜひ知ってほしいと考えてほしいと思い、子どもたちに次のようなお話をさせていただきました。

**こ**とばづかい  
**れ**いぎ  
**あ**いさつ  
**ル**ールをまもる

#### － 始業式で子ども達に話したこと－

伊岐須小学校全校児童480名の皆さん、おはようございます。そして、明けましておめでとうございます。新しい年、令和6年、2024年が始まりました。皆さん、冬休みはどう過ごしましたか。楽しく元気に過ごすことはできましたか。大きな事故の報告もなく、今日、皆さんと一緒に3学期の始業式を迎えられたことを心よりうれしく思います。しかし、皆さんも知っている通り、大変な災害が起こりました。石川県の能登半島というところで起きた地震と津波です。たくさんの方が命を落とし、行方が分からない方もいます。また、今も28000人以上という、多くの方が寒い中で不自由な避難生活を続けています。

この災害のニュースを聞いて、今日は、皆さんに1つお願いをしたいと思っています。それは、相手がどんな様子で、どんな気持ちでいるのかを想像し、相手を思いやる心をもって行動してほしいということです。災害にあった方は、今この瞬間も災害で苦しみながらも懸命に生きています。また、その方を助け支えようと、全国からたくさんの方が救助に行ったり、支援をしたりしています。だからと言って、私たち全員が、助けに行けるわけではありません。私たちができるのは、まず、災害にあった方の気持ちに寄り添うこと、そして、自分たちができることを考えて行動することです。

さあ、今日から3学期が始まります。今の学年のまとめの学期です。次の学年に上がるための準備の学期でもあります。一日一日を大切に毎日をご過ごしましょう。

以上で、私の話を終わります。

1月1日から、毎日、地震や津波による被害状況や救助の様子、支援する人たちのニュースが報道されています。災害のニュースを見たり、聞いたりすると、私たちが当たり前だと思っている毎日の生活が、決して当たり前ではないことに気付かされます。今回、能登半島で起こったような災害が、いつ私たちの住んでいる飯塚にも起きるかもしれません。私は、災害等、非常時に人の本質が見えてくるのではないかと思います。自分にできる形で支援をするたくさんの方がいる一方で、避難している方の家に空き巣に入る人等、人の弱みに付け込んで利を得ようとする人がいるニュースを聞くと、とても残念な気持ちになります。非常時だからこそ、相手の気持ちに寄り添える思いやりを持ちたいものです。昨年に引き続き、学校教育へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

### きまりを守るようにご協力をお願いします

昨年末に、「学校のきまりの変更」のプリントをお配りしました。その中の持ち物・服装については、子どもが服装や身なりに気を向けることなく学習に取り組むとともに、「小学校」という学習をする場にふさわしい服装や身なりをするべきだと考え決めています。学校でも指導いたしますが、ご家庭でもご協力をお願いします。

日	曜	1月の学校行事
1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	仕事始め
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	始業式 大掃除 下校11:30
10	水	午前中授業 下校11:30
11	木	給食開始 図書返却1~3年 オンライン英会話6年
12	金	
13	土	飯塚市教育フォーラム
14	日	
15	月	オンライン英会話5年
16	火	6年英検③
17	水	委員会活動⑥ 標準学力検査②
18	木	標準学力検査②
19	金	
20	土	
21	日	県PTA大会
22	月	学校安全の日 代表委員会⑥
23	火	
24	水	筑豊地区小学校国語教育研究大会 1年1組、3年1組、5年2組…下校14:55 他の学級下校13:10
25	木	二瀬中学校入学説明会(午後)13:30受付 14:00開始
26	金	オンライン英会話5年 6年
27	土	
28	日	飯塚市PTA連合会 家庭教育講演会 受付9:30 コスモスコモン大ホール
29	月	
30	火	
31	水	クラブ活動⑥
【2月の主な行事予定】 9日(金)児童会選挙 16日(金)新一年生入学説明会 22日(木)学習参観 PTAバザー		

■お知らせ■

□ホームページ(HP)でも、様々な情報を発信していますので、ぜひご覧ください。  
□緊急時のために、まだお済みでない方は、「すぐメール」の登録をお願いします。



**COFFEE BREAK** **新しいことに挑戦して成功する年に!**

今年、令和6年・2024年は干支(えと)でいうと甲辰(きのえ・たつ)です。「甲辰」の「甲」と「辰」は、それぞれ独自の意味があります。「甲」は、十干の最初で、物事の始まりの意味があります。また、まっすぐに堂々とそそり立つ大木を表しています。十二支の「辰」は十二支の中では唯一の架空の生き物、龍(竜)を意味します。「辰」は「昇り龍」など呼ぶように、勢いよく活気にあふれた様子を意味するとのこと。そこで、「甲辰」は「新しいことに挑戦して成功する」「これまで準備してきたことが形になる」等、大変縁起の良い年になると一般的にいわれているそうです。干支が示すようにいい一年にしたいですね。